

## SOUTENIR LA PRISE EN CHARGE DES ENFANTS HANDICAPES MOTEURS AU CENTRE MEDIPSYP A BRAZZAVILLE, CONGO

### Notre association – Société d'Etudes et de Soins pour les Enfants Paralysés



Fondée en 1947 par le Professeur Robert Debré, la SESEP est une association reconnue d'utilité publique, dédiée à l'amélioration de la prise en charge des enfants handicapés moteurs. Depuis sa création, elle a joué un rôle de pionnier dans le domaine de la rééducation des jeunes enfants atteints de handicaps moteurs, en France et à l'international. L'association se distingue par son approche solidaire et son engagement dans la formation des professionnels de santé dans des pays où les structures de rééducation commencent à se développer. En 2012, la SESEP a lancé son programme de **formation solidaire** pour soutenir la prise en charge des enfants handicapés moteurs dans les pays émergents, en particulier à travers des missions de formation pour les équipes locales. La SESEP agit en partenariat avec des acteurs locaux, en respectant les politiques de santé publique et les besoins spécifiques de chaque pays.

### Notre Partenaire au Congo – l'Association Handicap Afrique



Fondée en 1993, l'AHA œuvre pour l'amélioration des conditions de vie des personnes handicapées en République du Congo, en mettant en place des actions de sensibilisation, de rééducation et d'accompagnement des familles. Leur centre, **MEDIPSYP**, offre des services spécialisés en rééducation, scolarisation adaptée et suivi psychologique. En 2022, ils ont également ouvert un hébergement pour accueillir les enfants handicapés abandonnés, renforçant leur engagement envers les plus vulnérables.

### Nos projets au Congo

Du 17 au 22 février 2025, la SESEP a mené une mission exploratoire à **Brazzaville**, en République du Congo, au centre **Medipsyp**. Cette mission a permis à nos bénévoles, Annaëlle Vaillant, ergothérapeute et Dr Catherine Jeannin, neuropédiatre, de collaborer avec les équipes locales pour identifier les besoins spécifiques en matière de rééducation des enfants handicapés moteurs, notamment les enfants atteints de paralysie cérébrale. Une convention entre la SESEP et l'AHA a été signée formalisant le partenariat sur trois ans.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter notre site internet [www.sesep.org](http://www.sesep.org) ou nous contacter par email à [nousoutenir@sesep.org](mailto:nousoutenir@sesep.org).

### Prochaine mission – printemps 2026

Cette mission s'inscrit dans la continuité de nos actions en faveur des enfants en situation de handicap moteur. Elle aura pour objectifs de renforcer les compétences des équipes du centre Medipsyp, d'améliorer les équipements de rééducation, et de créer un réseau local autour de la prise en charge de l'enfant handicap moteur au Congo. Pour cela, plusieurs actions sont prévues :

- Accompagner et enrichir les séances de rééducation
- Mettre en place de solutions pratiques pour améliorer la prise en charge, telles que la création de coussins et d'installations pour favoriser le confort, la posture et les activités des enfants
- Rencontrer les associations locales actives dans le domaine du handicap moteur

**Vos dons** récoltés lors du concert nous aideront à financer l'achat et la réalisation sur place de matériel pour équiper les salles de rééducation et pour installer de manière adaptée les enfants, ainsi que le matériel pédagogique utilisé au cours de nos formations. Budget estimé à 1000€.

Détails du budget matériel :

matelas de mousse, chaises et tables en bois fabriqués sur mesure : 650€

documentations spécialisées, pantin et poupon de formation par simulation : 350€

Les dons supplémentaires participeront aux frais de transport et hébergement des bénévoles de la SESEP, estimés à 2000€.

Dr Catherine Jeannin, neuropédiatre

Dr Véronique Leroy-Malherbe, médecin physique et réadaptation

Julie Barradas, kinésithérapeute

Annaëlle Vaillant, ergothérapeute

**Ensemble, nous faisons une différence : merci pour votre soutien !**

